
Пленум вселил 
надежды

Итогам июльского Пленума ЦК КПСС была посвящена пресс- 
конференция, состоявшаяся 1 августа в Минске. В ней прики
пи участие член Политбюро ЦК КПСС, первый секретарь ЦК 
КПБ А. А. Малофеев и член ЦК КПСС, первый секретарь Ви
тебского обкома партии В. В. Григорьев. Вел пресс-конферен
цию заведующий идеологическим отделом ЦК КПБ А. А. Са- 
вастеико.

Предааряа вопросы журна
листов, руководитель Компар
тии Белоруссии дал краткую 
оценку итогам Пленума. По 
его мнению, партийный форум 
разочаровал тех, кто надеялся, 
что именно на нем произой
дет раскол КПСС. Худшего не 
случилось, хотя разговор был 
очень острым, принципиаль
ным и конструктивным. Даже 
известный Указ Президента 
РСФСР Б. Н Ельцина о депар- 
тизации, видимо, не случайно 
приуроченный к собранию 
коммунистов, стал скорее ка
тализатором объединения пар
тийных сил. Он не вверг ком
мунистов в шок, и они заня
лись обсуждением важнейше
го документа — проекта Про
граммы КПСС, приняв его за 
основу. Однако, как считает 
А. А. Малофеев над зтим до
кументом предстоит еще ос
новательно поработать. Проект 
Программы должен стать 
предметом широкой открытой 
дискуссии.

Лидер коммунистов респуб
лики выделил несколько прин
ципиальных моментов нового 
документа. В нем подтвержда
ется, что КПСС — партия со
циалистического выбора, ком
мунистической перспективы. В 
проекте говорится о много
укладное™ экономики. Что ка
сается рыночных отношений, 
то они, безусловно, должны 
внедряться при условии, что 
рынок — это прежде всего 
эффективность производства, 
а не обогащение одних за счет 
Других.

По мнению В. В. Григорье
ва, кратко дополнившего А. А. 
Малофеева, очень важно, что 
«на этот раз в лица ЦК партия 
выступила как партия рефор
маторов».

Собравшихся журналистов в 
первую очередь интересовали 
возможности консолидации 
Сил внутри партии, особенно
сти проекта новой Программы 
КПСС, взаимоотношения меж
ду различными внутрипартий
ными течениями и платформа
ми.

Отвечая на вопросы, А. А. 
Малофеев подчеркнул, что 
рассчитывать на решение всех 
проблем а рамках одного Ппе- 

нума нереально. Будущую 
Программу КПСС он назвал 
документом, который должен 
объединить партию и народ и 
создать условия для нормаль
ной, плодотворной работы. Ее 
проект будет опубликован в 
печати для открытого обсуж
дения во всех партийных орга
низациях. Одна из основных 
задач предстоящей дискуссии 
вокруг проекта — сделать его 
привлекательным для боль
шинства трудящихся, посколь
ку КПСС в первую очередь 
была, есть и остается партией 
трудового народа.

В ходе дискуссии нам также 
необходимо определиться, 
подчеркнул первый секретарь 
ЦК КПБ, за что мы будем вы
ступать в дальнейшем: за при
оритет общественных форм 
или частной собственности, по
скольку это коренной вопрос 
вхождения в рынок, будущего. 
Он высказал твердое убежде
ние, что программа должна 
зафиксировать приоритет об
щественных форм как средст
ва для эффективной работы 
экономики, решения социаль
ных задач улучшения жизни 
человека. В связи с этим не
обходимо четко определиться 
и в отношении с Советами на
родных депутатов, оказывать 
им всяческую поддержку, по
скольку а обществе усилива
ются тенденции к демонтажу 
Советской власти в будущем 
Союзе.

С полным текстом документа 
можно ознакомиться в 
библиотеке 


